

EXCELSIOR
Huelga de Hambre
de Refugiados
en Argentina

Tratan de Atraer
la Atención de
Todo el Mundo

BUENOS AIRES, 9 de julio. (Latin)—Alrededor de 130 refugiados políticos latinoamericanos —entre adultos y menores—, iniciaron hoy aquí una huelga de hambre para "llamar la atención de la comunidad internacional" sobre su situación en Argentina.

Los refugiados, en su gran mayoría chilenos, están alojados en un hotel de esta capital, que es financiado por las Naciones Unidas.

Voceros del grupo puntualizaron que la decisión de realizar una huelga de hambre no va dirigida contra el gobierno argentino, sino que tiene por objeto "llamar la atención de los países extranjeros".

Otros 60 refugiados, entre ellos 25 niños, iniciaron el martes una medida similar en otro hotel, y solicitaron su pronto traslado a una tercera nación, debido al "clima de inseguridad que impera en Argentina".

La situación de los refugiados políticos latinoamericanos se agravó en los últimos dos meses, a raíz de presuntas amenazas contra sus vidas, hechas por los comandos terroristas.

El pasado junio, 25 ciudadanos extranjeros, en su mayoría chilenos, fueron secuestrados por comandos civiles armados y liberados días después, con evidentes signos de torturas.

EL SOL DE MÉXICO

Derrumbe en Argentina

SANTA FE, Argentina (UPI).— Un médico perdió la vida y 10 personas, entre ellas 3 agentes de la policía provincial de Santa Fe, resultaron heridas al derrumbarse el segundo piso de un edificio donde funciona una caja de créditos, informaron fuentes policiales.

EL DÍA
De aquí y de allá

Los Problemas de Videla

por Frida MODAK

El jefe de la junta militar argentina, general Jorge Rafael Videla, acaba de hacer un llamado a la unidad de las fuerzas armadas de su país en lo que constituye la primera manifestación pública de un problema interno dentro de ellas. El asunto parece estar en que hay algunos que consideran que no se ha actuado con suficiente dureza en contra de los sectores que se oponen al régimen militar. Ya se sabe que en las fuerzas de la policía se produjo una especie de mini-rebelión a raíz de la bomba que estalló en uno de sus principales cuarteles y que causó la muerte de 20 miembros de esa entidad. Como reacción al hecho, los policías querían usar la mano "más dura" posible, a fin de realizar lo que consideraron una acción ejemplarizadora en contra de los Montoneros, el ERP y todos aquellos que se siguen oponiendo a sus designios.

El propósito policial no fue apoyado por el gobierno y, en respuesta, catorce oficiales se retiraron del sepelio de las víctimas del bombarzo cuando Videla llegó al cementerio. Eso implicó el llamado a retiro de los oficiales más duros, pero tuvo también como consecuencia inmediata el cambio del recién nombrado jefe policial. En suma, bajas en los dos bandos y un discurso de Videla en el que plantea como fundamental la cohesión interna en cada una de las ramas de las fuerzas armadas y entre esas instituciones. El discurso tuvo inclusive un final dramático a través de un brindis, pero sin lugar a dudas que es más dramática la situación que se le plantea al pueblo argentino como resultado de estos mismos hechos.

Es indudable que Videla endurecerá aun más su régimen para unir en torno suyo a los que consideran que no se ha actuado con la energía necesaria y en el propio jefe de la junta anunció que combatirá a la "subversión" en todos los campos y no sólo en el militar. Si hasta ahora han desaparecido más de mil personas desde que se dio el golpe, el 24 de marzo; si hay miles de cesantes por razones políticas; si se ha dado el caso de que a obreros que se negaban a operar un horno por su peligrosidad los obligaron a hacerlo a punta de pistola, si un comando conjunto de las tres ramas de las fuerzas armadas es el responsable de los asesinatos que se cometen a diario, según informaciones llegadas recientemente, ¿qué va a pasar con esta nueva actitud que se anuncia y que no significa otra cosa que acentuar la represión? Problemas tendrá Videla para mantenerse en la jefatura de la junta, pero mayores son los problemas que tiene el pueblo argentino y que todo indica que se van a acentuar como consecuencia de la unificación que se busca alcanzar en los institutos armados.